

Escala Crítica/Columna diaria

*Junto a Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, la Jefa de Gobierno *AMLO no puede soltar el control del relevo con continuidad

*COVID-19 y economía: el mundo se acerca al millón de muertes

Víctor M. Sámano Labastida

ES MUY PRONTO para hablar de la sucesión del 2024, acostumbran a decir los políticos aunque muchos están operando para llegar lo mejor colocados en la carrera mayor. Sostienen que es prematuro referirse a las candidaturas intermedias del 2021, pero usted puede encontrarse campañas evidentes en las redes virtuales y también en los medios tradicionales. Desde que la alternancia fue posible, los tiempos de precampaña se aceleraron. Antes todo estaba en función de “El Tapado” y el “Supremo Destapador” (El Presidente...o el gobernador, según el caso).

Un hecho registrado ayer marca, de alguna manera, una etapa de la carrera por las grandes ciudades, que son la clave de las elecciones. El segundo informe de Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, inicia la cuenta regresiva para los 16 alcaldes capitalinos y abre la carta de los aspirantes. Por las reformas a la Constitución, la Jefa de Gobierno tiene estatus de gobernadora; los que antes eran jefes delegacionales pasaron a ser ediles.

En la Cdmx es incuestionable la hegemonía del lopezobradorismo, podría decirse que desde el año 2000 cuando el actual presidente ganó la Jefatura de Gobierno; de 1997 al 2000 el liderazgo en el gobierno correspondió de alguna manera a Cuauhtémoc Cárdenas. Actualmente, los alcaldes surgidos de Morena gobiernan once demarcaciones, el PRD sólo dos y una respectivamente el PAN, PRI y MC. Como parte de los adelantos electorales, Layda Sansores alcaldesa de la Álvaro Obregón anunció su intención de buscar la gubernatura de Campeche.

CDMX, FACTOR DECISIVO

A LA JEFA de Gobierno, Sheinbaum, se le tiene en la lista de posibles candidatos a suceder a López Obrador en la Presidencia; su nombre aparece con frecuencia junto a Marcelo Ebrard (exjefe de Gobierno capitalino) y Ricardo Monreal (aspirante a gobernar la Cdmx, ahora en el gobierno del Senado). No debe cerrarse la lista a estos personajes, algunos de los cuales se

autopromocionan. En el gabinete mismo de AMLO podría despuntar una sorpresa. Como sea, los más de ocho millones que posibles electores en el padrón más grande –sólo después del Estado de México, más de 12 millones-, representa un factor decisivo en la contienda.

Además, aunque AMLO se propuso desconcentrar la vida política nacional, la dinámica la marca hasta ahora la capital del país...y los programas sociales.

En una entrevista, Martha Anaya (El Heraldo TV), le preguntó al polémico zacatecano Monreal Ávila: Eres uno de los tres presidenciables... ¿vas a buscarla? A lo que respondió: “Falta mucho tiempo. Hace poco el Presidente me preguntó una frase, me dijo: ‘¿tú qué estás pensando?’. Hacer historia contigo Presidente, fue lo que le contesté”. Sostuvo, sin que lo hayan desmentido, que cada semana se reúne con AMLO y en alguna de estas pláticas ha salido el tema de sus aspiraciones presidenciales. Otras fuentes comentan que la relación no es precisamente tersa; pero siempre hay altibajos como cuando en septiembre de 2017 amagó con salirse de Morena en desacuerdo con el resultado oficial de las encuestas para la candidatura capitalina que ganó Sheinbaum.

Ha hecho mancuerna con Mario Delgado, quien le compite a Porfirio Muñoz Ledo la dirigencia nacional de Morena. En junio de 2019 el zacatecano Monreal expresó que el coordinador de diputados de su partido “es un peso completo y es una personalidad política en Morena, así es que sí deben estar intranquilos quienes aspiran a ser candidatos”, aunque matizó que no hacía proselitismo político por ningún aspirante para la jefatura partidista. Tampoco se había “destapado” Muñoz Ledo, pero –escribió Salvador García Soto, El Universal 09-09-2020)- que “Delgado es sin duda el eslabón que sella una alianza política entre el canciller Marcelo Ebrard y el líder del Senado, Ricardo Monreal, ambos aspirantes claros al 2024”. Otra pieza en esta carrera “como alfil del monrealismo”, según diversas publicaciones, es Alejandro Rojas que en el adelanto de los sondeos (parciales) aparece en quinto sitio.

La interrogante que se plantean varios observadores de la política es si López Obrador se dejará arrebatar la decisión sucesoria. Y no se trata sólo del relevo personal sino de la continuidad de su Proyecto de Nación o Cuarta Transformación. Hay quienes insisten en que buscará la reelección para evitar el desmantelamiento de su esfuerzo; una y otra vez AMLO ha reafirmado su vocación maderista del “sufragio efectivo y la no reelección”...pero puede haber otras formas de continuidad y ésta se decidirá en el estado-ciudad que gobierna Sheinbaum, desde donde cuentan con reflectores Monreal y Ebrard, pero no sólo ellos.

Que los aspirantes digan que no tienen metidas las manos en el enredado relevo de la dirigencia nacional de Morena, con una encuesta cada vez más complicada, sólo sería cierto si confiaran en que AMLO tiene la decisión tomada a favor de uno de ellos.

AL MARGEN

LOS CRITERIOS los criterios de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y los de los gobiernos de diversos países mantienen un choque evidente: la duración del confinamiento y la desmovilización, con el reinicio de las actividades económicas y productivas. A nivel mundial ya

Informe de Sheinbaum, arranque del 2021; una primera etapa en la carrera sucesoria

Escrito por Editor

Viernes, 18 de Septiembre de 2020 00:42 -

son 30 millones de casos de coronavirus y nos acercamos al millón de fallecidos (hasta ayer reportaban 943 mil).

En México tenemos 684 mil casos reportados y 72 mil 179 defunciones. Tabasco, aunque con una desaceleración de contagios, ya rebasó los 30 mil 500 positivos registrados y 2 mil 730 fallecimientos. ¿Quién cuidará que se respete el llamado de las autoridades a mantener las precauciones necesarias? (vmsamano@hotmail.com)